

Korrespondenzen.

Wiesbaden, 21. August 05.

Sehr geehrte Redaktion!

Auf meine kleine Notiz über „**nikotinfreien Tabak**“ hin, ist mir eine solche Flut von Zuschriften, Anfragen — und teilweise Anzapfungen zugegangen, daß es mir unmöglich ist, sie einzeln zu beantworten. Ich ersuche daher höflichst um gefl. Veröffentlichung folgender Erklärung in Ihrer geschätzten Zeitschrift.

1. Die von mir angeführte Marke „Navahoe“, hergestellt von den Bremer Zigarrenfabriken, vormals Biermann und Schärling, ebenso wie die von mir nachträglich als vorzüglich befundene Marke „Nikotinunschädlich“, von M. Samuel in Eiberfeld hergestellt, sind wahrscheinlich in allen größeren Zigarrenhandlungen etc. erhältlich.

2. Meine Notiz bezweckte rein wissenschaftliches, therapeutisches Interesse.

3. Auf wissenschaftliche Auseinandersetzungen etc. kann ich mich jetzt nicht einlassen, da ich mit einer größeren experimentellen Arbeit über diesen Gegenstand momentan beschäftigt bin.

Mit kollegialem Gruß und vorzüglicher Hochachtung

Dr. Ratner (Berlin), zurzeit Wiesbaden.